

Journal de Bar-sur-Aube, le prétre avait été en appel, la première chambre de la Cour de Paris vient de se déclarer incompétente, en fixant cependant la juridiction à Paris.

Considérant, dit le jugement, qu'aux termes de l'article 27 § 2 de la loi du 9 décembre 1909, les sommes de cloches sont réglées par arrêté municipal, et que l'article 51 du décret du 6 mars 1906 vise l'arrêté pris dans chaque commune par le maire sur l'usage des cloches pour les sonneries civiles comme pour les sonneries religieuses.

Considérant qu'il a, par conséquent, agi dans l'exercice de ses fonctions publiques et dans la sphère de ses attributions; que, dans l'acte de sonner d'un acte administratif, le maire agit en qualité de fonctionnaire public et non en qualité de particulier.

La Conquête de l'Air

La Coupe Gordon-Bennett des Sphériques reviendra-t-elle à la France ?

Paris, 31 octobre. — C'est décidément à l'équipe française que reviendra la Coupe Gordon-Bennett des sphériques de 1912. Notre représentant, M. Hénault, reste en tête du classement par son voyage de 2,300 kilomètres, et devance, comme pour rendre plus nette la victoire, vient de passer l'aérostat français Blanchard, qui a tenu l'air de Saint-Germain à Châlons (Russie), et prend ainsi la seconde place par 1,300 kilomètres. On est toujours sans nouvelles de notre troisième champion, M. Alfred Leblanc, et une certaine liquidité commence à se manifester à son sujet. Si, comme on doit l'espérer, étant donné ses saines idées de l'air, M. Leblanc fait un voyage heureux, il peut encore gagner la Coupe. C'est le seul qui ait encore une chance, car on connaît maintenant les alternatives de tous les autres concurrents.

Voici comment s'établit le classement provisoire des concurrents :

1. Hénault (France), 2,300 kilomètres (rec. mens.).
2. Blanchard (France), 1,900 kil., 31 heures, en 41 heures.
3. Honnyweil (Amérique), 1,700 kilom.
4. De Beaulclair (Suisse), 1,700 kilom.
5. Domayri (Belgique), 1,500 kilom.
6. Lehner (Autriche), 1,300 kilom.
7. F. Gérard (Belgique), 1,300 kilom.
8. Caucchi (Italie), 1,185 kilom.
9. Elmeracher (Allemagne), 1,120 kilom.
10. Liéty (Suisse), 820 kilom.
11. Manabart (Autriche), 750 kilom.
12. O. Korn (Allemagne), 700 kilom.
13. John Henry (Amérique), 700 kilom.
14. Nina Piccini (Italie), 700 kilom.
15. Von Siegmund (Autriche), 675 kilom.
16. Cap. Seidelin (Danemark), 600 kilom.
17. O. Muelier (Suisse), 300 kilom.

La coupe Pommery

ELLE EST GAGNÉE PAR L'AVIATEUR DAUCOURT

Aujourd'hui, dernier jour comptant pour la Coupe Pommery. Aucun aviateur n'étant parti ce matin, la prime de la Coupe Pommery revient donc à Daucourt qui, sur son Bonavent, a bouclé l'Océan, de Berlin à Chertovitz, et le parcours Valenciennes-Bischoffville, le lever au coucher du soleil.

La R. P. en Angleterre

LE HOME RULE ET LE PRINCIPE DE LA REPRÉSENTATION PROPORTIONNELLE

Londres, 31 octobre. — M. Asquith a proposé à l'approbation de la Chambre des communes une modification à son bill du Home Rule. Il demande que les sièges de membres soient répartis dans le Sénat, et qu'il y ait un pouvoir en appliquant le principe de la représentation proportionnelle de la province. « Il s'agit, dit M. Asquith, de donner aux minorités une représentation adéquate ».

Chez les Immortels

LE GÉNÉRAL LYAUTEY ET M. BOUTROUX SONT ELUS MEMBRES DE L'ACADÉMIE FRANÇAISE

Paris, 31 octobre. — L'Académie française a procédé ce soir à l'élection de deux membres, en remplacement de Henry Houssaye et de général Lanjais.

St-Aubin pardonne

Bruxelles, 31 octobre. — La chambre du conseil de tribunal de première instance de Bruxelles, après avoir entendu l'avocat d'Henry Degraeve, de Rixensart, qui était, ainsi que nous l'avons dit, décerné sous l'accusation d'avoir formé une association de malfaiteurs dans le but de piller le trésor de l'abbé St-Aubin à Namur, a condamné à l'égard de Henry Degraeve, l'accusation principale. Elle ne maintient à sa charge que le chef de cour d'assises.

DANS LA REGION

Cour d'Assises du Nord

AUDIENCE DU 31 OCTOBRE 1912

Président, M. Joppé, Assesseurs, MM. Le Maire et Dissart, Ministère public, M. Delcourt.

Le meurtre de Lambersart

GUSTAVE DE SOUTER EST ACQUITTÉ

Cette audience qui est la dernière de la session ne comportait qu'une seule affaire : le meurtre de Lambersart du 16 juillet dernier.

Louis-Gustave De Souter, 34 ans, instituteur à Lambersart, assailli par un de ses camarades de travail Herbaux, avec qui il vivait en mauvaise intelligence, le celui-ci d'un coup de revolver en plein cœur.

Il comparait hier devant les assises. L'accusé, un petit homme maigre, à la figure dure, sanglota la tête dans ses mains au banc des accusés. Il évita de regarder la salle où se trouvaient vêtus en grand deuil, la femme et la fille de sa victime.

Après l'interrogatoire d'identité, le président fit donner lecture de l'acte d'accusation.

ACTE D'ACCUSATION

Gustave De Souter, instituteur à Lambersart, vivait en mauvaise intelligence avec un de ses camarades d'école, Herbaux, Colli-d'ou qui avait cherché querelle le 30 mai dernier et après avoir terrassé, il lui avait porté des coups de pied et des coups de poing et l'avait menacé de le tuer un jour.

Herbaux eut à répondre de ces faits devant le tribunal correctionnel de Lille, qui le condamna le 27 juin 1912, à 25 francs d'amende pour violence envers le Souter.

Cette condamnation n'empêcha par Herbaux de recommencer. Le 16 juillet dernier, les deux hommes se rencontrèrent de nouveau à Lambersart. Herbaux sortit du cabaret ; il se dirigea vers De Souter, et se mit à le frapper et à le terrasser. De Souter parvint à se relever, et sortant un revolver de sa poche, il fit feu sur son adversaire qui, frappé au cœur, expira sur le champ, sans dire une parole.

De Souter n'a jamais été condamné.

LES DEBATS

L'accusé a décliné sans broncher la lecture de l'acte d'accusation. Il relève la légalité pour entendre la déposition des témoins à décharge.

Ceux-ci, au nombre de six, n'apportent aucun fait nouveau. Ils se bornent à déclarer que Herbaux et De Souter étaient considérés tous deux comme de très braves gens.

Leurs témoignages sont tous aussi favorables à la victime qu'à l'accusé.

NOUS NE VOULONS PAS QU'ON SAISISSE LE MORT

M. Mequard, du barreau de Lille, porteur civil, réclame alors au nom de la veuve Herbaux, un franc de dommages et intérêts. Avec le début de sa plaidoirie, l'orateur s'efforce à préciser son attitude. « Je révoque ici, dit-il, les intérêts les plus respectables : ceux de la veuve et de l'orphelin de la Herbaux. Ce n'est pas un sentiment de vengeance, ni un sentiment de lucre qui nous anime ici, c'est la seule volonté de relever tout cœur de langage qui pourrait porter atteinte à la mémoire du mort. Nous nous trouvons en présence d'un crime ordinaire, banal : qu'on ne vienne pas nous le présenter comme l'acte de légitime défense d'un « jeune » traqué, pourchassé comme un syndiqué « rouge » qui faisait la « classe » au travail !

Après l'éloquence plaidoirie de M. Mequard, M. Delsart, substitut du Procureur de la République, déclare qu'il ne veut pas se montrer plus sévère que la partie civile. Il abandonne l'accusation de meurtre. De Souter n'est donc plus accusé que de coups et blessures ayant entraîné la mort.

Dans son réquisitoire, très serré, M. Delsart s'élève ensuite contre la facilité avec laquelle, à tout propos, on jette maintenant du revolver.

« Somme toute, dit-il de Souter, votre affaire n'a jamais été en danger. Votre adversaire n'avait pas d'arme. Le fait d'être peu vigoureux et peu courageux, ne vous donne pas le droit d'abattre à coups de revolver, une personne qui n'a jamais voulu vous donner la mort. »

Et l'avocat général sollicite des jurés une condamnation sans s'opposer aux circonstances atténuantes.

LA DÉFENSE

L'avocat de De Souter, dont la tâche est assez facile, étant donnée la modération de la partie civile et de l'accusation, présente l'affaire sous un jour assez singulier.

« Si De Souter a abattu d'un coup de revolver un homme qui lui donnait des coups de poing la faute en est à ceux qui divisent la classe ouvrière par des articles dangereux ! »

Il aurait été intéressant d'entendre développer et soutenir cette thèse, mais l'avocat trouve préférable de ne pas insister et s'en tenir à des généralités peu compromettantes. Il ne veut pas présenter pour imiter la modération de la partie civile !

Après avoir successivement fait l'éloge de l'accusé et de sa victime, — deux braves ouvriers, affirme-t-il, — il demande au jury de retenir le cas de légitime défense et sollicite un verdict d'acquiescement.

UN VERDICT D'ACQUIESCEMENT

Après un quart d'heure de délibération, le jury rapporte un verdict négatif.

et trois femmes, impliqués dans 18 affaires, dont 2 de vols qualifiés, 1 de meurtre, 1 de coups volontaires graves, 1 d'infanticide, 4 de meurtre, 1 d'incendie volontaire et d'abus de confiance, 1 de fabrication et d'émision de fausse monnaie, 1 de banqueroute frauduleuse.

A LILLE

BACCALAURÉAT

Philosophie. — Sont reçus définitivement : MM. Chlois, Georges Martin, Rousseau, Svigedauw, Tabari, Valla, Vandenbergue, Rousseau (A. B.), Minet (A. B.), Dupont (A. B.), Overtant, Clabart (A. B.), Delmotte, Jacquemart, Julien, Vanhoussoy, Jourd'han, Leconte, Lecard (A. B.), Lengard (A. B.), Durouelle, Lassaux, Le Blan, Albert (A. B.), Durouelle, Herlière, Jacob, Bessades (A. B.), Cassagne, Coulier, De Gouvelle de Kerlavat, Grebert, Héaulme, Joquet (A. B.), Lambert (A. B.), Lamière, Louis, Lemaire, Michel, Marchand, MM. Carpentier, Mougelle (A. B.), Niquet, Curvart de Liniers, Paris, Passet, Poiseau, De Goer, De Harvé, Machuelle, Mendron (A. B.), Marcel Martin, Paul Martin, De Rarocourt de la Vallée de Pimodan, Savary, Verriez, Volsin, Prélat, Richy, Ryscia, Saur (A. B.), Sauter, Sauter, Vial, Wisacq (A. B.), Salomon, Thiéry, Trounev, Bieux, Chambert de Lauve, Dacheville, Daliennes, Dewattines, Dupont, Dujardin, Edart, Clavier (A. B.), Colligny, Delesalle, Derly, Desmoulins (A. B.).

Le Grand Championnat de Lutte de l'Hippodrome

Comme nous l'avions annoncé hier, c'est demain samedi, 2 novembre, que commencera, à l'Hippodrome, le grand championnat de lutte.

La liste des engagés est réellement magnifique, et l'on sent que les meilleurs lutteurs d'Europe ont été attirés par les prix en espèces qui, on le sait, sont très importants.

Voici la liste des engagés et ce jour à Lille, 100 kilos, Français.

Ulicki, 110 kilos, Belge.

à la suite, elle sentit le souge de la honte lui monter au front et elle s'adressa à la police.

LES SECOURS

Edouard les secours arrivèrent. Les pompiers de La Madeleine s'étaient accourus avec leur moto-pompe se mirent en mesure de circonscrive l'incendie qui prenait des proportions terrifiantes.

LES DÉGATS

Il n'est pas encore possible à l'heure actuelle d'évaluer au juste les dégâts surtout d'incendie qui ont atteint une partie du mobilier des maisons atteintes et du matériel des ateliers à été saisis ; néanmoins on peut approximativement en fixer le chiffre à 100 000 francs.

LES CAUSES DU SINISTRE

L'état des décombres ne permet pas encore de rechercher la cause exacte du sinistre, mais il semble dès maintenant qu'elle puisse être attribuée à un court-circuit. Celui-ci se serait produit entre l'écurie de M. Steinkiste et le magasin Dété lesquels étaient séparés par une double cloison.

UN CURIEUX FUT VICTIME

Un jeune homme de 16 ans, nommé Bodeq, demeurant à Lille rue des Bâtières, se trouva juché sur un mur pour regarder l'incendie quand l'équilibre se rompit et tomba sur le sol, se fracturant le bras droit dans sa chute.

A Marquette-lez-Lille

Un Belge a voulu tuer sa femme

PARCE QU'ELLE REFUSAIT DE REPRENDRE LA VIE COMMUNE IL LUI TIRA TROIS COUPS DE REVOLVER, QUI LA BLESSERENT GRIÈVEMENT

UN INDESIRABLE

Mors qu'il travaillait en qualité d'homme de peine aux usines Kuhlmann, à Marquette, le Belge Edouard Janssens, 50 ans, est malade à partir de la Justice.

A LA CLARENCE

L'eau et le feu luttent au fond du volcan

DERNIÈRE HEURE

LA GUERRE dans les Balkans

LA BATAILLE DE LULE-BOURGAS

LA CONFIRMATION de la victoire bulgare

LA CROIX

UN PÈRE IGNOBLE

IL ABUSAIT DE SES DEUX FILLETES, AGÉES DE 14 ET 10 ANS

à la suite, elle sentit le souge de la honte lui monter au front et elle s'adressa à la police.

A DUNKERQUE

La grève de l'usine à gaz

LES OUVRIERS VONT AVOIR SATISFACTION

LES CONDITIONS GÉNÉRALES DU TRAVAIL

LES OUVRIERS SE RENDRONT À L'USINE

LA BULGARIE VICTORIEUSE

LA PRISE D'IPK PAR LES MONTÉNÉGRIENS

LE SIÈGE DE TARABOSCH

LES ÉTATS BALKANIQUES CONSENTIRAIENT À UN ARMISTICE

L'ATTITUDE DE L'AUTRICHE N'A PAS CHANGÉ

LA CLARENCE

Toute la population chrétienne a été massacrée par les Turcs.

Confirmation officielle

150.000 TURCS EN DEROUTE

LA PRISE D'IPK PAR LES MONTÉNÉGRIENS

LE SIÈGE DE TARABOSCH

LES ÉTATS BALKANIQUES CONSENTIRAIENT À UN ARMISTICE

L'ATTITUDE DE L'AUTRICHE N'A PAS CHANGÉ

LA CLARENCE

LA CLARENCE